

MIÉRCOLES 12 DE SEPTIEMBRE DE 2018

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

DENUNCIAS

SEMÁFORO

El pleno del TEEQ ordenó al IEEQ reponer la investigación por el caso en el que se acusa al alcalde interino de Querétaro, Enrique Correa, de presionar a trabajadores municipales a votar por el PAN. Tras el resolutivo, el IEEQ deberá realizar una nueva investigación e indagar si la voz del audio corresponde a Correa Sada y definir situaciones de tiempo, modo y lugar respecto al encuentro en el que supuestamente se realizó un llamado al voto a favor del PAN durante el pasado proceso electoral. En el audio, aparentemente, Corea Sada insta a trabajadores municipales a apoyar a los candidatos panistas. (EQNO 2)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

ADOLFO RÍOS VA A LOS PENALTIS

La dirigencia estatal de Morena, encabezada por Carlos Peñafiel Soto, acompañó a su candidato a la Presidencia Municipal de Querétaro en la coalición Juntos Haremos Historia, Adolfo Ríos García, a la sede del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, donde presentaron diversos medios de impugnación ante la Sala Monterrey del TEPJF. (CQRO, N, EUQ, DQ)

ADOLFO RÍOS TURNÓ A TEPJF IMPUGNACIÓN DE ELECCIÓN DE QUERÉTARO

La tarde de este martes el candidato de la coalición “Juntos Haremos Historia”, Adolfo Ríos, se presentó en las oficinas del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), para que por esta vía se turne a la Sala Regional Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), los documentos que sustentan el recurso de impugnación contra los resultados de las elecciones a la Presidencia Municipal de Querétaro, del pasado proceso electoral del 1 de julio. “Seguimos siendo respetuosos de las autoridades; estamos tranquilos porque desde el principio nuestro proceso y nuestro escenario sigue siendo la Sala Monterrey”, aseguró Adolfo Ríos ante funcionarios del TEEQ y medios de comunicación presentes. Acompañado de su esposa Janet Méndez de Ríos; del dirigente estatal de Morena, Carlos Peñafiel, y del equipo de abogados que lo asisten en materia jurídica y legal, Adolfo Ríos acudió a esa instancia estatal a fin de entregar los juicios de inconformidad para impugnar el fallo de las elecciones a la Alcaldía de Querétaro, que serán enviados –de acuerdo a la ley electoral vigente- a la instancia federal encargada de impartir justicia electoral dentro de la segunda circunscripción, en la cual forma parte Querétaro. Personal de Oficialía de Partes del TEEQ recibió los juicios de inconformidad que entregó el candidato de la coalición “Juntos Haremos Historia”, respaldados con la documentación que testifica los actos cometidos respecto del cómputo de la votación emitida, para la contienda por la Presidencia Municipal de Querétaro.

<https://queretaro.quadratin.com.mx/adolfo-rios-turno-a-tepjf-impugnacion-de-eleccion-de-queretaro/>

<http://codigoqro.mx/2018/09/11/adolfo-rios-presenta-impugnacion-ante-la-sala-regional-monterrey-del-tepjf/>

<http://www.elfinanciero.com.mx/bajio/adolfo-rios-lleva-su-impugnacion-a-tribunal-en-monterrey>

<https://noticierouniversal.com/mexico/adolfo-rios-lleva-su-impugnacion-a-tribunal-en-monterrey/>

MIÉRCOLES 12 DE SEPTIEMBRE DE 2018

<http://www.inqro.com.mx/2018/09/11/adolfo-rios-va-a-los-penalties/>

NOTAS PRINCIPALES

DQ: RECTORA Y ALCALDE CHOCAN POR PARADA

Luego de la advertencia de que la UAQ no prestará el espacio para la instalación de una parada tipo Dubái en sus terrenos si ésta es concesionada, Enrique Correa Sada, alcalde interino de Querétaro, respondió que buscarán a Teresa García para explicarle el proyecto, pero que si no hay acuerdo reubicarán de todas formas la instalación sin apoyo de la universidad. (DQ, principal)

EUQ: CRECE 10.21% ÉXODO DE QUERETANOS AL EXTRANJERO: SRE

El número de queretanos en el extranjero creció 10.21% durante 2017, de acuerdo con la Estadística de la Población Mexicana en el Mundo, elaborada por la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), la cual reportó que 11 mil 080 personas de origen queretano viven fuera de México. (EUQ, principal)

AM: SEDATU CONSIDERA A COLÓN EN LA ZONA METROPOLITANA

Por su potencial en desarrollo económico y exponencial crecimiento en los últimos años, el municipio de Colón es considerado por la Sedatu para ser incluido en la Zona Metropolitana de estado, compuesta por Querétaro, Corregidora, El Marqués y Huimilpan, indicó el delegado en el estado de la dependencia federal, Adán Gardiazábal García. (AM, principal)

N: DESTACA COSMOS

Consuelo Rosillo Garfias, presidenta del TSJ, en su III Informe de actividades en el Teatro de la República, luego de haberlo entregado a la LVIII Legislatura, rebasó la implementación del Modelo Querétaro Cosmos, por ser incluyente y reconocido a nivel nacional. (N, principal)

PA: QUERÉTARO ES LÍDER EN LA JUSTICIA ORAL

Al rendir su tercer y último informe como presidenta del TSJ, la magistrada Consuelo Rosillo Garfias exaltó el avance del Sistema Penal Acusatorio Adversarial, que ha significado un cambio cultural para consolidar en nuestro país a Querétaro como un Estado garante de los derechos humanos y siempre a favor de las personas. (PA, principal)

CQ: ACUSAN A ALCALDE DE DISCRIMINACIÓN

Autoridades municipales de San Juan del Río denunciaron a Guillermo Vega, alcalde de San Juan del Río, de exclusión en la entrega de apoyos, obras y programas sociales. (CQ, principal)

CRQRO: MÉXICO NO DIO LA TALLA

La Selección de México fue superada por la mínima diferencia por su similar de Estados Unidos, en partido amistoso que se disputó en el estadio de los Titanes de Tennessee. Tyler Adams fue el autor de la única anotación de este duelo al minuto 71. (CRQRO, principal)

MIÉRCOLES 12 DE SEPTIEMBRE DE 2018

PODER EJECUTIVO

RECORRIÓ AYER FRANCISCO DOMÍNGUEZ EL TINTERO

El gobernador Francisco Domínguez continuó este martes recorriendo las colonias de la ciudad para informar las acciones de su administración durante el último año y, al mismo tiempo, escuchar las principales demandas de los ciudadanos. (N)

ACUDIÓ PANCHO AL INFORME DEL PODER JUDICIAL DEL ESTADO

El gobernador del estado de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, en compañía de su esposa Karina Castro, asistió al Tercer Informe de Actividades de la magistrada presidente del Tribunal Superior de Justicia del estado, Consuelo Rosillo Garfias, correspondiente al ejercicio 2017- 2018. En el histórico Teatro de la República, donde se promulgaron las leyes de la Constitución Política de México, y en el que estuvieron presentes representantes de los Poderes Ejecutivo, Legislativo y el Pleno del Tribunal; así como del sector académico, empresarial y de la sociedad civil, se hizo un recuento de las acciones emprendidas por el Poder Judicial, a fin de mantener a Querétaro como un estado de excelencia jurídica. (N)

PRESIDE PANCHO LA REUNIÓN DE COORDINACIÓN DE SEGURIDAD EN EL ESTADO

El gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, presidió la reunión de Coordinación de Seguridad, a la cual asistieron los titulares del orden público en el estado; dicho encuentro tuvo lugar en las instalaciones del Centro de Coordinación Querétaro (CQ-CIAS). Durante la asamblea, las autoridades hablaron de los distintos operativos que se implementarán para las fiestas patrias a celebrar en septiembre, asimismo se abordaron los avances en programas y proyectos que tienen por objetivo salvaguardar la paz y la tranquilidad de las y los queretanos en la entidad. (DQ)

COMPARECE DEL PRETE ANTE LEGISLADORES

La glosa del Tercer Informe de Gobierno de Francisco Domínguez Servién comenzó este martes; el primero en comparecer ante los legisladores locales fue Marco del Prete Tercero, titular de la Sedesu. El funcionario habló de cada indicador del último año de ejercicio gubernamental, y que gira en torno a las condiciones económicas del estado, de inversión, empleo y de cuidado del medio ambiente. (EUQ)

GOBERNADOR REFUERZA CONTACTO CIUDADANO

El gobernador del estado Francisco Domínguez continuó su recorrido por las colonias de la ciudad para informar las acciones de su administración durante el último año y al mismo tiempo, escuchar las principales demandas de los ciudadanos. (DQ)

INICIAN CAPACITACIÓN A VITIVINICULTORES LOCALES

Por Rubén Pacheco

Hugo Burgos, titular de la SECTUR, encabezó la inauguración del programa de capacitación y formación de posibles extensiones para la creación de redes de gestión del conocimiento de formaciones técnicas del sector vitivinícola, impulsada por la Escuela de Vino Artesanal de Querétaro. (N)

MIÉRCOLES 12 DE SEPTIEMBRE DE 2018

FISCALÍA DEBE INVESTIGAR PRESUNTA VIOLACIÓN DE MENOR EN PRIMARIA: BOTELLO

La FGE será la encargada de resolver el caso de la supuesta violación de un menor en una primaria privada del municipio de Querétaro, afirmó Alfredo Botello Montes, Secretario de Educación, al tiempo que señaló que dicha institución debe contar con protocolos para atender este tipo de casos. (ADN, DQ, ESSJR, RR)

PODER LEGISLATIVO

DIPUTADOS ACEPTAN QUE EL JUDICIAL REQUIERE MÁS RECURSOS

Por Patricia López

Los legisladores locales del PAN, PRI y Morena admitieron que el Poder Judicial del estado requiere de más recursos económicos, pero advirtieron que la misma necesidad se presenta en otros rubros y el presupuesto 2019 dependerá del panorama económico nacional, los programas de austeridad federales y el análisis que realicen los nuevos diputados. (DQ)

LA COMISIÓN DEL TRABAJO DEJA 52 EXPEDIENTES SIN ATENDER

Con 52 expedientes sin atender, la Comisión del Trabajo y Previsión Social del Congreso local concluyó sus actividades dentro de la LVIII Legislatura, a dos semanas de que se haga la sucesión en la Cámara de Diputados. (AM, DQ)

DEJAR RECURSOS, PIDEN A MUNICIPIOS

Enviará el diputado Eric Salas escrito que no se olviden de dejar recursos suficientes a las siguientes administraciones municipales, que no les vaya a ganar la intención de dejar poquito o pensar no pasa nada, ya que si no cumplen serán sancionados. (N, EUQ, DQ)

CONGRESO PIDE A LOS MUNICIPIOS SER CUIDADOSOS CON FINANZAS

Por Marco Estrada

Para evitar que los municipios se gasten el recurso destinado para las nóminas y prestaciones de los últimos tres meses del año, la Comisión de Planeación y Presupuesto, del Congreso local, les recordará sobre la obligación legal que ahora tienen que “apartar” el recurso necesario para el primer trimestre de la nueva Administración. (AM)

CON COMPARECENCIA DE MARCO DEL PRETE, INICIA GLOSA DEL TERCER INFORME DE GOBIERNO

Al dar inicio a las comparecencias de funcionarios estatales ante diputados de la LVIII Legislatura, para el análisis del Tercer Informe de Actividades del Poder Ejecutivo del Estado, compareció Marco Antonio del Prete, titular de la SEDESU; en mesa de trabajo moderada por la Comisión de Desarrollo Sustentable y Cambio Climático, presidida por los diputados Yolanda Rodríguez Otero y Carlos Vega de la Isla, como presidenta y secretario, respectivamente. (CQRO, N, AM, DQ)

HABRÁ PUENTE DEPRIMIDO EN TLACOTE, REVELA SDUOP

Por Leticia Jaramillo

Romy Rojas, titular de la SDUOP, anunció la construcción de un puente deprimido en el cruce de la 5 de febrero y Tlacote, a la vez que informó a los diputados que se van a regular las construcción que esperen los cuatro mil metros cuadrados. En la glosa del III Informe de Gobierno precisó que no sólo los municipios otorgan los cambios de uso de suelo, pues cuando se ingresa una licencia de construcción, se evalúa si el edificio tiene las vialidades adecuadas. (N)

MIÉRCOLES 12 DE SEPTIEMBRE DE 2018

DESARROLLO URBANO Y OBRAS RESALTA METAS CUMPLIDAS

En el primer día de glosa del tercer año de la actual administración estatal, la secretaria de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Romy Rojas Garrido, informó de los avances en materia de vialidades, salud y transporte público. Junto con la Comisión Estatal de Infraestructura (CEI), la Secretaría de Desarrollo Urbano tiene un recurso de 11 mil millones de pesos para obra pública del ejercicio 2018. (EUQ, DQ)

SEDESU, TRABAJO Y OBRAS PÚBLICAS INICIAN ANÁLISIS CON DIPUTADOS

Por Marco Estrada

Romy Rojas Garrido, titular de la SDUOP, habló sobre la inversión realizada para urbanización, rehabilitación de emprendados, construcción de calles, guarniciones, banquetas, empedrado ahogado en mortero, instalación de redes de drenaje, agua potable y alumbrado lo cual alcanzó los 750 mdp. (AM)

CONCLUYE DEMOLICIÓN EN MERCADO DEL TEPE

En la zona del mercado de El Tepe ya arrancaron los trabajos de cimentación, mejora del suelo y de drenaje sanitario pluvial, informó Romy Rojas Garrido, titular de la SDUOP. Esto luego de confirmar que también ya concluyeron la demolición total del mercado de El Tepe, tras cinco días de trabajos. Del mismo, la secretaria estatal, reportó que próximamente estará listo el proyecto ejecutivo del nuevo mercado que será construido en beneficio de los locatarios. (PA)

“EL TEPETATE” ESTARÍA LISTO EN DICIEMBRE

Por Gaby Hernández

La rehabilitación de la estructura básica del mercado Benito Juárez “El Tepetate” deberá concluir en mes y medio, según la programación del Gobierno del Estado para este proyecto, aseguró la Secretaria de Obras Públicas, Rommy Rojas Garrido. (CQ)

JOSÉ LUIS AGUILERA COMPARECE DURANTE GLOSA DEL TERCER INFORME DE GOBIERNO

Los diputados J. Jesús Llamas Contreras, Yolanda Josefina Rodríguez Otero y José González Ruiz, integrantes de la Comisión de Trabajo y Previsión Social, recibieron al secretario del ramo, José Luis Aguilera Rico, como parte de la Glosa del Tercer Informe de Actividades del Poder Ejecutivo. El titular del Trabajo, indicó que hoy en día, el objetivo que tiene la secretaría son cuatro ejes fundamentales: mantener la paz laboral, acercar los programas de impulso al empleo, garantizar los derechos laborales de los trabajadores y contribuir al desarrollo económico y productivo de la entidad. (CQRO, N, AM, DQ)

PODER JUDICIAL

ENTREGA TSJ INFORME A DIPUTADOS; PIDE MÁS INFRAESTRUCTURA

La magistrada presidenta del TSJ del Estado de Querétaro, Consuelo Rosillo Garfias, entregó a la LVIII Legislatura el informe general del estado que guarda la administración de justicia en el estado. Al manifestar que la falta de recursos económicos ha sido un obstáculo, la magistrada hizo un llamado al Congreso local para que el Poder Judicial pueda contar con una infraestructura física y mobiliaria suficiente para enfrentar los retos que hoy la sociedad demanda. (CQRO, N, AM, DQ)

MIÉRCOLES 12 DE SEPTIEMBRE DE 2018

PRESIDENTA DEL TSJ ENTREGÓ SU INFORME GENERAL A LA LEGISLATURA

En Sesión Solemne de la LVIII Legislatura, Consuelo Rosillo Garfias, magistrada presidenta del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Querétaro, entregó a la diputada Leticia Rubio Montes, presidenta de la Mesa Directiva, el Informe General que guarda la Administración de Justicia en el Estado. (CQRO, EUQ)

SOBRECARGA DE TRABAJO PARA EL PODER JUDICIAL

Por Iris Mayumi

Los cambios y replanteamientos de la justicia llevaron al incremento de la carga de trabajo del Poder Judicial, instancia que requiere modificar su plantilla laboral, reconoció la presidenta del Tribunal Superior de Justicia del estado, Consuelo Rosillo Garfias, al rendir su Tercer informe de actividades en el Teatro de la República. (DQ)

PROCEDE 38% DE AMPAROS CONTRA RESOLUCIONES DEL PODER JUDICIAL

Por Francisco Velázquez

Durante el último año, las seis salas que integran el Poder Judicial del estado de Querétaro recibieron 4 mil 890 apelaciones y se emitieron 5 mil 622 resoluciones. En contra de estas últimas, fueron interpuestos mil 12 amparos; de los cuales fueron concedidos 390, lo que representa el 38 por ciento. (CQRO)

MUNICIPIOS

CON O SIN UAQ HABRÁ PARADAS

Si la UAQ no está de acuerdo con la construcción de una parada de autobús tipo Dubái en las inmediaciones del Alma Máter, buscaremos otro espacio, señaló el presidente municipal de Querétaro, Enrique Correa Sada. Luego de que la rectora Teresa García Gasca declarara que la parada de autobús no contará con espacio en la UAQ si el ayuntamiento decide privatizarla, el alcalde señaló que buscará reunirse con ella para explicarle el proyecto. (CQRO, DQ, EUQ)

LITERATURA REUNIÓ 290 MIL 880 PESOS PARA EL DIF MUNICIPAL

Por tercer año consecutivo, los organizadores de la tercera edición de Hay Festival 2018 y las autoridades municipales realizaron la entrega simbólica de un cheque por 290 mil 880 pesos para el DIF municipal, por concepto del acumulado de boletaje vendido de los eventos. El alcalde interino de Querétaro, Enrique Correa Sada, resaltó que el crecimiento del evento cultural generó que esta edición se considere como la más exitosa de las tres celebradas en la ciudad. (AM, N, DQ)

DEJA MUNICIPIO ENTRE 600 Y 800 MDP A SU SUCESOR

El alcalde interino de Querétaro, Enrique Correa, informó que la siguiente administración municipal recibirá entre 600 y 800 mdp para su operación, más algo así como 400 mdp para el gasto corriente. (N, AM, DQ)

TRASCENDERÁN ESTA ADMINISTRACIÓN 82 OBRAS CAPITALINAS

Ochenta y dos obras a cargo de la presente administración deberán ser heredadas a la siguiente por la falta de tiempo para concluir su construcción o proceso administrativo, informó Rafael Fernández de Cevallos y Castañeda secretario del Ayuntamiento del municipio de Querétaro. (EUQ, Q)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

MIÉRCOLES 12 DE SEPTIEMBRE DE 2018

GOBIERNO MUNICIPAL ENTRANTE DEBERÁ DAR CONTINUIDAD A OBRA PÚBLICA EN QUERÉTARO

La próxima administración municipal tendrá la responsabilidad de continuar con las obras públicas que quedaron pendientes en este gobierno municipal, pues durante la penúltima sesión ordinaria de cabildo se aprobó el traspaso de 82 obras. Dentro de la sesión el ayuntamiento se autorizó que algunas obras que se realizaron o se están autorizando en esta administración, ya sea por proceso de cierre físico, administrativo o por obras que están en ejecución trasciendan a la administración entrante, explicó el secretario de ayuntamiento, Rafael Fernández de Cevallos. (AM, CI)

DESIGNA CABILDO COMISIÓN DE ENTREGA AL AYUNTAMIENTO ELECTO 2018-2021

En sesión ordinaria de Cabildo, fue aprobado el acuerdo por el que se designa a los integrantes de la comisión de entrega al Ayuntamiento electo para el periodo 2018-2021. (Q, DQ)

EL MARQUÉS: “PROMOTOR DE RESPONSABILIDAD SOCIAL EMPRESARIAL”

El presidente municipal de El Marqués, Mario Calzada Mercado, recibió el reconocimiento que otorga la Fundación Roberto Ruiz Obregón y el Centro Mexicano para la Filantropía A.C. (CEMEFI), por impulsar una administración “Promotora de la Cultura de Responsabilidad Social” en las empresas que se localizan a lo largo de la demarcación. (Q, PA, DQ, EUQ)

MUNICIPIO DE QUERÉTARO ESPERA 28 MIL TURISTAS DURANTE FIESTAS PATRIAS

El municipio de Querétaro espera la llegada de 28 mil turistas durante las Fiestas Patrias, a celebrarse del 14 al 16 de septiembre, quienes dejarían una derrama económica de 70 millones de pesos. La secretaria de Turismo municipal, Esther Carboney Echave, señaló que cada periodo vacacional la afluencia de turistas aumenta en 10 por ciento, aproximadamente. (CI, AM)

ALISTAN RECTA FINAL PARA CIERRE DE ADMINISTRACIÓN

Por Gonzalo Flores

La Sedatu, delegación Querétaro, es la primera del país en entregar por completo los cierres de los ejercicios fiscales anteriores al año en curso. Los cierres de 2013 a 2017, al 100 por ciento, somos la primera delegación del país de la Sedatu que entrega sus cierres de todos los ejercicios anteriores y esto nos habla de un cierre de administración muy sano, tanto administrativa, como financiera y jurídicamente hablando, y este 2018 todavía con mucho trabajo”, detalló Adán Gardiazábal García, delegado estatal. (AM)

APORTAN PARA ARREGLAR SUS CALLES Y NO AVANZAN

Por Gaby Hernández

Habitantes de Vista Hermosa, en San Juan del Río, denunciaron el incumplimiento por parte de la administración municipal en la ejecución de obras para la mejora de cinco calles de la colonia, para las cuales los ciudadanos aportaron casi 200 mil pesos; sin embargo, el proyecto quedó inconcluso. (CQ)

MIÉRCOLES 12 DE SEPTIEMBRE DE 2018

INFORMACIÓN GENERAL

BURÓCRATAS QUIEN SALIR DEL IMSS

Por Diego Rivera

Ceca de 40 jubilados de Gobierno del Estado exigen regresar al esquema de salud privado, informó Ignacio Aguilar, magistrado presidente del Tribunal de Conciliación y Arbitraje del estado, quien indicó que en febrero del 2019 podría haber alguna resolución al respecto. (N)

REALIZARÁN FORO INTERGREMIAL 'QUERÉTARO PLANEADO'

Del 27 al 29 de noviembre se llevará a cabo el foro intergremial "Querétaro Planeado", el cual, es convocado por diferentes colegios y cámaras empresariales del estado. Lorena Jiménez Salcedo, presidenta de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) Querétaro, subrayó que planificar de manera correcta una urbe incide en el grado de bienestar de los habitantes. (CQRO, EUQ)

FACULTAD DE INGENIERÍA OFRECE PRIMERA FERIA DE LA SALUD

La Facultad de Ingeniería (FI) de la UAQ llevó a cabo la 1era. Feria de la Salud dirigida a toda la comunidad de esta unidad académica, con el propósito de generar una estrategia de promoción de la salud y bienestar en beneficio de alumnos, docentes y administrativos. (AM, PA, DQ)

CORREA NO CONOCE EL ACUERDO, DICE GARCÍA

Por Iris Mayumi

El presidente municipal de Querétaro, Enrique Correa Sada, no conoce los términos que discutimos en el Consejo Universitario, aseveró la rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, al respecto de la declaración del alcalde capitalino sobre el desconocimiento que las autoridades universitarias tienen del proyecto de construcción de una parada "tipo Dubai" en terrenos de la institución. (DQ)

INVESTIGA FISCALÍA SUPUESTA VIOLACIÓN A NIÑO EN PRIMARIA DE QUERÉTARO

La FGE, abrió una carpeta de investigación por una supuesta violación cometida por un alumno de sexto año de primaria en contra de uno de tercer grado, en una escuela privada del municipio de Querétaro. Alejandro Echeverría Cornejo, confirmó que la familia acudió a interponer la denuncia correspondiente por tal delito. (DQ, PA, ESSJR)

DESCONOCE FISCALÍA ACTOS DE TORTURA QUE HABRÍAN COMETIDO SUS ELEMENTOS

Por Francisco Velázquez (P.4)

"Por supuesto que no los reconocemos", enfatizó el titular de la FGE de Querétaro, Alejandro Echeverría Cornejo, sobre presuntos casos de tortura que, según declaraciones de la presidenta de la Defensoría de Derechos Humanos de Querétaro (DDHQ), Roxana de Jesús Ávalos Vázquez, dos personas ratificaron sus quejas por estos actos que habrían sido cometidos por elementos de la Fiscalía. (CQRO)

DENUNCIAS POR SUPUESTAS TORTURAS, MECANISMO DE DEFENSA DE ALGUNOS IMPUTADOS: FISCALÍA

Por Diego Rivera

Alejandro Echeverría Cornejo, titular de la FGE, señaló que las denuncias por tortura son utilizadas por los imputados como mecanismo de defensa en sus procesos de investigación, debido a la incapacidad de sus abogados para defenderlos. (N)

MIÉRCOLES 12 DE SEPTIEMBRE DE 2018

FISCALÍA ANTICORRUPCIÓN LOGRA VINCULACIÓN A PROCESO DE 18 FUNCIONARIOS Y PARTICULARES

En el último año, la Fiscalía Especializada en Combate a la Corrupción, por los procesos que ha llevado, ha vinculado a proceso a 18 servidores públicos y particulares, de los cuales cuatro fueron sentenciados a prisión, manifestó el titular de este órgano autónomo, Benjamín Vargas Salazar. (N, DQ, EUQ)

DDHQ INICIA QUEJA POR ABUSO A MENOR DE TERCER AÑO DE PRIMARIA

La presidenta de la Defensoría de los Derechos Humanos en Querétaro (DDHQ), Roxana Ávalos Vázquez informó que la institución inició queja de oficio por el caso de un alumno de tercer año de primaria que presuntamente sufrió abuso de un alumno de sexto año de una institución educativa de la capital del estado. (ESSJR, DQ)

ESTALLA EL NOTARIADO CONTRA MAGAÑA

Por Elvia Buenrostro

Los notarios no gozamos de fuero en el estado ni en toda la historia del país, disintió José Luis Gallegos Pérez, presidente del Consejo de Notarios del Estado de Querétaro (CNEQ), del diputado local Héctor Magaña Rentería quien expresó que a través de su iniciativa de Ley del notariado público se terminarían los “privilegios” de este sector. (DQ)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Guerrero, hípster. Nos comentan que Vicente Guerrero amaneció ayer con un nuevo look. Y es que este héroe de la Independencia, nos dicen, ahora luce un bigote hipster cortesía de algún ocioso que se encontró a la mano un pendón en el Andador 5 de mayo y que le ha añadido un toque “moderno” a un héroe vigente. Conflicto de intereses. Nos comentan que durante la conferencia de prensa que organizaron autoridades auxiliares de San Juan del Río, para denunciar el retiro de apoyos por parte de la alcaldía, hubo un grupo de personas que llegó al lugar para tratar de contrarrestar la denuncia. Nos dicen que se trató de ex delegados que recientemente renunciaron a su cargo para buscar la reelección, e incluso varios de ellos ya laboran en el gobierno municipal. Nos cuentan que llamó la atención que estos trabajadores municipales se presentaron para irrumpir en la conferencia durante su horario laboral, precisamente para defender a las autoridades que pagan sus salarios.

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

El Tribunal Electoral del Estado de Querétaro -en sesión pública- resolverá hoy las tres impugnaciones presentadas en contra del cómputo, declaración de validez y entrega de constancia de mayoría del ayuntamiento de San Juan del Río; y los dos expedientes relacionados con el municipio de Amealco. Ayer por la tarde, el candidato de la coalición ‘Juntos Haremos Historia’, Adolfo Ríos, acudió al Tribunal Electoral del Estado de Querétaro a presentar la impugnación en contra de los resultados de la elección del 1 de julio en el Ayuntamiento de Querétaro. El TEEQ deberá ahora turnar los documentos a la Sala Regional Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Que la Fiscalía Anticorrupción no ha recibido hasta ahora ninguna denuncia sobre la existencia de presuntos ‘aviadores’ en el municipio de Querétaro, así lo confirmó el fiscal anticorrupción, Benjamín Vargas Salazar. “Hasta este momento, la Fiscalía Anticorrupción no tiene ninguna denuncia por parte de la autoridad municipal en el caso referido”, dijo. Arrancaron ayer las comparencias de funcionarios estatales ante diputados de la LVIII Legislatura para el análisis del Tercer Informe de Actividades del Poder Ejecutivo del estado, con el titular de la SEDESU, Marco Antonio Del Prete, y el secretario del Trabajo, José Luis Aguilera, ante la Comisión de Desarrollo Sustentable y la de Trabajo y Previsión Social, respectivamente. El

MIÉRCOLES 12 DE SEPTIEMBRE DE 2018

governador del estado, Francisco Domínguez, encabezó -en las instalaciones del Centro de Coordinación Querétaro (CQ-CIAS), la reunión de coordinación de seguridad con los titulares del orden público en el estado; para -entre otros temas- analizar los operativos que serán instrumentados con motivo de las fiestas patrias. Que Guadalupe Murguía Gutiérrez, a nombre de del Grupo Parlamentario del PAN en el Senado de la República, presentó ante el Pleno un proyecto de decreto para impulsar una Fiscalía “realmente autónoma, independiente y eficaz”. (CQRO 1 y 2)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

BRAGARNIK, AVE DE TEMPESTADES QUERETANAS. El Padrino: Sabino. Reapareció el promotor deportivo con Maradona. Apolinar Casillas, secretario de Gobierno de Nava. Impensable una presidenta carnala en el Tribunal. Llamas, ausente en la reunión de Gilberto en CTM. *Parece pato. Camina como pato.* (...) Representa a jugadores y entrenadores en distintas partes del mundo. Su nombre está relacionado actualmente con deportistas exitosos que reciben grandes sumas de dinero y un porcentaje va su empresa. Es Christian Bragarnik, el hombre que el sábado pasado bajó junto con Diego Armando Maradona del avión que los trasladó a Culiacán, Sinaloa, donde El Pelusa fue presentado como técnico de Dorados. El equipo de la Liga de Ascenso es propiedad de Carlos Hank, dueño de los Xolos de Tijuana y los Casino Caliente. Pero no siempre fue así. El ya fallecido subprocurador de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada, José Luis Santiago Vasconcelos contó en algún momento a este armero que los Dorados era “el equipo con la nómina más alta de la primera división, equiparable al América o Chivas, con la diferencia de que el dinero del equipo sinaloense es de dudosa procedencia”. Hoy parecen haberse lavado la cara. También Bragarnik, viejo conocido de Querétaro. Contaba Reforma en su edición del martes que “el promotor argentino que concretó la llegada de Diego Armando Maradona con el equipo sinaloense fue el presidente del Club Querétaro cuando este equipo fue desafiliado de la FMF por sus vínculos con el narcotráfico. Bragarnik también es asesor y abogado deportivo del grupo de casinos Caliente, de la familia Hank, que además controlan los equipos de Xolos de Tijuana y el propio Dorados. “Cuando Bragarnik estuvo en los Gallos Blancos como directivo del club queretano, sus jefes eran Paul Solórzano Lozano y Jorge Mario Ríos Laverde, “El Negro”, dos colombianos buscados por la DEA y asociados con el “El Chapo” Guzmán. “También era socio de Tirso Martínez, “El Futbolista”, un lavador y socio de Ignacio “Nacho” Coronel y “El Chapo” Guzmán, detenido hace 4 años en León”. Pero según el representante de Maradona, eso ya se olvidó y, además, no fue su culpa. Hace dos años, en septiembre de 2016, Christian Bragarnik dio una entrevista al influyente diario argentino La Nación. El reportero Francisco Schiavo le preguntó sobre Querétaro y otros temas. Este es un fragmento del extenso diálogo: “El misterio amaga con esfumarse con el apretón de manos. Christian Bragarnik, el empresario de moda en el fútbol, dice que es un tipo normal. Casi no concede entrevistas y apenas tres o cuatro fotos suyas circulan Internet. Nunca podrá dudarse de que entiende el juego. “Aprovechá. De esta cara hay pocas”, le comenta al fotógrafo de La Nación. A los 45 años está en la cima de un negocio millonario: es manager de jugadores y directores técnicos, y asesor deportivo de entidades en la Argentina y en el exterior. Sin papeles, Bragarnik maneja el fútbol de Defensa y Justicia; contrato mediante, lo mismo hace en Arsenal. Sus representados están por la mayoría de los clubes del país, en tantos lados que los colores no tienen fronteras para él. El discurso locuaz y el tono firme sostienen la charla. Hay argumentos. “Christian Bragarnik. Abogado”, se lee en la puerta de la oficina en Puerto Madero. Un dedo en la sien hace más brillante la joya. “No pasa nada”, se lee en un anillo al estilo Julio Grondona, que inmortalizó la frase “Todo pasa”. “Siempre lo relacionan con Don Julio, pero nada que ver. Cuando ascendió Defensa había una canción muy popular que cantábamos todos: No pasa nada, no pasa nada. siempre estuvimos en las buenas y en las malas. Me gustó”, cuenta Bragarnik. -De todas maneras es sugestivo. -En la vida estamos para copiar, pero no es una situación de él. Tal vez se puede copiar un anillo con una frase, pero la frase es un lema de vida para mí. Un día te odian, al

MIÉRCOLES 12 DE SEPTIEMBRE DE 2018

siguiente te aman. Hay que tomarse la vida más light. La cabeza lo es todo. -¿Cómo te llevabas con Grondona? - Compartí pocas situaciones. Era una persona que, sinceramente, admiraba por lo que había logrado. Se mantuvo al frente de la AFA, del fútbol mundial, durante 35 años por una gran capacidad. Es muy difícil opinar sobre cómo se manejaba. Nadie pudo demostrar nada. No sé si por su capacidad o porque no lo había. Mariano Monrroy fue el primer futbolista que vendió. La historia empezó en 2001. "Tenía un videoclub y empecé a grabar partidos por mi pasión. Después me dediqué a editar videos de futbolistas. Él vino por un trabajo personal y, cuando lo vi, pensé. este chico se vende solo. Así fue: se lo llevó a Querétaro de México". -¿Por cuánto? -Alrededor de 400.000 dólares. Fue la primera venta grande de Arsenal y mi primer aprendizaje. Después me invitaron a trabajar en México, donde me quedé algunos años. -¿También en Querétaro? -Sí. Buscaban gente porque se mudaban de ciudad. Empecé a trabajar y a los seis meses era el presidente. -¿Cómo fue eso? -México tiene otra idiosincrasia del trabajo. Acá, si hay que trabajar 12 o 14 horas se lo hace. Allá se cumplen los horarios. Creo que fue por empeño, capacidad. Fui vicepresidente y, después, presidente. La experiencia azteca es una parte sensible en la carrera de Bragarnik. Tiempo después se ventilaron los vínculos del narcotráfico con parte de la sociedad anónima que manejaba Querétaro y las suspicacias alrededor del directivo argentino se volvieron inevitables. -¿Cómo explicás lo que pasó? -A mí me contrató una sociedad anónima. Después me enteré que la mayoría de los accionistas se dedicaba al narcotráfico. Y bueno. fui un empleado que trabajé en lo mío. Estuve al frente de ese equipo, fui a las reuniones en la Federación, vendí y compré jugadores. Después [en 2004] se disolvió el club. No era un investigador privado para evaluar las situaciones particulares. ¿Cómo se le explica eso a la gente? La imaginación vuela rápido. Me tocó estar justo en ese lugar y no me arrepiento de haber ido a trabajar a una empresa de fútbol. Quedará la imagen de que una rama de aquella familia estaba vinculada con el narcotráfico, pero yo fui a trabajar en el fútbol. -¿No pensaste en irte ni bien te enteraste? -Fue una de las causas por las que me fui. Estuve tres o cuatro años y volví a la Argentina porque ya no estaba cómodo. Si me hubiera dedicado a eso que se decía, me habría quedado. -Y ahora tenés un vínculo con Tijuana. -Sí. Soy abogado en derecho deportivo y asesoro al club, que me paga un salario. Ahí se vuelve a lo mismo. Ante mi anterior situación en México y, con lo que Tijuana significa en la Argentina, el ingenio popular también inventa cualquier cosa con el tema del narcotráfico. Bragarnik se reposicionó en su regreso al país y, poco a poco, edificó el imperio. "Vine con la gran experiencia de haber manejado un club y con muchos contactos. Me dediqué de lleno a representar jugadores, a asesorar clubes, a todo lo relacionado con el fútbol. Primero me acerqué a El Porvenir. Hicimos buenas cosas, pero el equipo descendió. Había formas que no iban conmigo y me corrí. Después se dio lo de Defensa y Justicia, con el asesoramiento en el club". Más tarde llegaron la controversia en Colón, tras la activa participación durante el mandato de Germán Lerche, y los contactos con Godoy Cruz, donde una y otra vez negó ser socio de su amigo José Mansur. -Además, tenés jugadores y entrenadores por todos lados, ¿no es chocante? -Cuando uno duerme tranquilo, no. No hay nada contradictorio en lo que hago, salvo para la imaginación de los demás. -¿Sos el representante de moda o el dueño del fútbol? -Eh... No soy el dueño del fútbol. Que estoy en muchos clubes y que participé en muchas situaciones, es real. Pero bueno. la tarea es así. No obligo a nadie, me buscan. Por ejemplo, en Independiente, cuando llevé al DT (Jorge Almirón) sólo se contrataron dos jugadores míos (Víctor Cuesta y Juan Martín Lucero) y se decía que todos eran míos. Cuando él se fue llegaron muchos más. Uno trabaja, gestiona y evalúan los clubes. El balance que hago es si el jugador, además de deportivamente, también rindió en lo económico. A veces te dicen: Este vino a robar o trajo un burro. Ahora, si costó uno y se lo vendió en más de uno, ya no se perdió. Claro que después están los gustos personales. -¿Sentís que hay una mala imagen tuya? -Siempre digo que camino tranquilo por todos lados. De entrada, con la prensa, se hizo una imagen negativa. Tal vez no hablar generó eso. Además, estar en muchos lados hace que sea más fácil cargar las culpas en mí. Convivo con eso. Polvo de aquellos lodos, esos empresarios, incluidos algunos queretanos, siguen teniendo poder y dinero en el estado, pero quisieran que el asunto se olvidara. Pero los periodistas incómodos, no. **-OÍDO EN EL 1810- Equipo.** Que el ex diputado Apolinar Casillas sería el secretario de

MIÉRCOLES 12 DE SEPTIEMBRE DE 2018

Gobierno Municipal de Luis Bernardo Nava Guerrero, adelantaron a este armero Fuentes cercanas a la toma de decisiones, en donde también se da como un hecho la ratificación de Rafael Fernández de Cevallos como secretario del Ayuntamiento. Doy fe. **-¡PREEEPAREN!- Tribunal.** A pesar del cálido reconocimiento de la jefa del Poder Judicial, Consuelo Rosillo en su informe de ayer al trabajo de la magistrada Mariela Ponce –esposa del secretario de Gobierno, Juan Martín Granados, sería impensable la elección de una “presidenta carnala”. Entonces sí sería la Tremenda Corte. ¿A poco no? **-¡AAAPUNTEN!- Renovación.** Los candidatos a sustituir a Rosillo, se dice en el foro queretano, siguen siendo Marisela Sandoval López y Celia Maya García (las damas primero) junto con José Antonio Ortega Cerbón, Armando Licona Verduzco. La elección se dará en la última semana de septiembre y el cambio será el 1 de octubre. Tic tac. **-¡FUEGO!- Ausente.** A la sorpresa de la reunión del senador Moreno Gilberto Herrera Ruiz con dirigentes de la CTM, el lunes pasado, siguió la de la ausencia de Jesús Llamas Contreras, quien –cabe recordar- a la misma hora asistía al tercer informe de (des) gobierno de Pancho Domínguez. Por si estaban con el pendiente. ¡Porca miseria! (PA 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

IMPUGNA FALLO EL PORTERO. El Portero de Cristo, ADOLFO RÍOS, invocó una vez más a Dios y lanzó bendiciones afuera de las oficinas del TEEQ, tras presentarse la impugnación al resultado electoral del 1 de julio, con lo que ahora se irá a penales en la Sala de Monterrey. Le acompañaron su esposa, el dirigente estatal de Morena y simpatizantes. Amén. Agua bendita para la cascarita. (PA 1)

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Muy seriamente deberíamos de pensar los ciudadanos exigirles a los legisladores el asunto de las licencias que otorgan y que se negocian para que las personas que ostentan cargos de elección popular se ausenten de sus responsabilidades. Casos vergonzosos como el de Manuel Velasco Coello, Gobernador y Senador de Chiapas, que logró una candidatura de al senado de último momento y que una vez beneficiado con la facilidad de los plurinominales, solicita licencia al gobierno de Chiapas para rendir protesta como Senador y posteriormente solicita licencia al senado para regresar al gobierno de Chiapas hasta diciembre y nuevamente regresar al senado; todo esto no se podría lograr sin la “complicidad” de senadores de la república y sin la facilidad de las leyes a modo. En Querétaro, sería bueno ir pensando si queremos que se repita lo que viene sucediendo en los últimos años; presidentes municipales que no termine su encargo y todo por buscar un nuevo hueso (obvio están en su derecho) pero ese es el punto, ya no podemos darnos ese lujo. Ayer el cabildo de Querétaro, aprobó el trámite para que 82 obras sean traspasadas al siguiente gobierno municipal en dos temas: constructivo y administrativo, que implica todo lo referente al pago, la entrega de la obra, las garantías y el seguimiento del contrato con los constructores; todo porque la presidencia municipal hasta el momento lleva cuatro alcaldes en los últimos cinco meses, lo cual nos da un promedio de uno al mes. Obviamente me refiero a la salida de Marcos Aguilar, a finales de abril y la llegada de Enrique Correa; hasta los primeros días de julio, pero el posterior regreso de Marcos Aguilar, hasta los últimos días de agosto y la llegada nuevamente de Correa para culminar hasta el último día de septiembre; son muchos los asuntos que quedan pendientes y que se quedan sin resolver; el caso de parientes de funcionarios de primer nivel en la nómina, principalmente en la secretaría de Gestión Delegacional. No podemos seguir con interinos sobre todo en casos que no son estrictamente necesarios. De Rebote. Qué alguien le avise al senador Gilberto Herrera, que la dinastía Llamas, es lo menos progresista y de izquierda que pueda existir en Querétaro, trae el rumbo muy perdido el senador de MORENA, sumando a estos ejemplares a su futuro trabajo por Querétaro. (DQ 6)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

MIÉRCOLES 12 DE SEPTIEMBRE DE 2018

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

12 SEPTIEMBRE DE 2018

PÁGINA 2

OTROS



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

SEMANARIOS

El Queretano

REVISTAS

No. 89

El pleno del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) ordenó al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) reponer la investigación por el caso en el que se acusa al alcalde interino de Querétaro, Enrique Correa, de presionar a trabajadores municipales a votar por el Partido Acción Nacional. Tras el resolutivo, el IEEQ deberá realizar una nueva investigación e indagar si la voz del audio corresponde a Correa Sada y definir situaciones de tiempo, modo y lugar respecto al encuentro en el que supuestamente se realizó un llamado al voto a favor del PAN durante el pasado proceso electoral. En el audio, aparentemente, Correa Sada insta a trabajadores municipales a apoyar a los candidatos panistas.